

Bulletin d'inscription

Jeunes adultes en difficulté: dur dur d'être un héros
28 novembre 2002 au Palais de Beaulieu de Lausanne

membre ARTIAS et/ou CSIAS (Sfr. 130.-) non membre (Sfr. 150.-)

Ce prix comprend également pause café, repas et actes

repas de midi **sans viande** repas de midi **avec viande**

Nom

Prénom

Institution

Adresse

NP et Localité

Téléphone

Email

Date

Signature

SKOS
CSIAS
COSAS



Jeunes adultes en difficulté: dur dur d'être un héros

Jeudi 28 novembre 2002
Lausanne, Palais de Beaulieu
(Bâtiment principal)

Inscription à nous retourner par courrier ou par fax (024 423 69 67)
jusqu'au **22 novembre 2002**

1400 Yverdon-les-Bains
Rue des Pêcheurs 8

Tél: 024 423 69 66
Fax: 024 423 69 67
CCP 10-2156-5
E-mail: info@artias.ch

www.artias.ch
www.guidesocial.ch
www.socialinfo.ch



SOCIALinfo



Ils ont dix-huit, vingt ou vingt-cinq ans. Ils votent, parfois, puisqu'ils ont été reconnus majeurs par le peuple suisse. Cette majorité leur donne aussi la responsabilité de leurs engagements financiers et personnels et celle de conduire leur vie en adultes autonomes.

Autonomes? Ils vivent encore souvent chez leurs parents. Le prolongement du cursus de formation limite leur indépendance réelle à la capacité de financement de la famille. Parfois aussi, l'autonomie financière fait défaut parce qu'ils n'ont pas réussi ou mal réussi à intégrer le monde du travail.

Ils sont adultes puisqu'ils assument la liberté et la responsabilité des droits que leur confère le code civil. Mais adulte, comment l'être quand l'autonomie réelle fait défaut, quand les repères manquent ou que les contradictions des injonctions sociales les brouillent, quand seules les sensations fortes des expériences immédiates masquent la grisaille du présent et la morosité des perspectives d'avenir ?

Ces jeunes adultes en difficulté ne sont pas la majorité, bien sûr, mais leur nombre et l'impact de leur vie décalée sur l'imaginaire collectif exclut de les reléguer au niveau d'un phénomène social marginal sans importance ou sans risque pour notre société.

Face à eux, parents, éducateurs, juristes et politiques s'essouffent à proposer des modèles à même de répondre à leur besoin de croire en un futur. Alors vient la tentation de la démission ou du rejet.

La journée d'automne de l'ARTIAS éclaire cette nouvelle réalité pour tenter de mieux la comprendre d'abord, et ensuite afin de chercher ensemble quelques pistes d'action à même de maintenir ou de renouer le dialogue constructif et respectueux des différences. Et si nous commençons par reconnaître qu'ils ne sont pas, et que nous ne sommes pas des héros ?

Programme

Animation de la journée: **Antoine Menuisier**,
journaliste à L'Hebdo

- 9h30 Accueil des participant-e-s
- 10h00 Ouverture de la journée
Pierre Dubois, président de l'ARTIAS
Daniel Monnin, chef du service de l'action sociale du canton de Neuchâtel
- Le pilotage délicat du dernier kilomètre éducatif***
Maurice Nanchen, psychologue et thérapeute de famille
- Go vers le boulot: aide aux jeunes en quête d'emploi***
David Beuret, responsable du semestre de motivation «Déclic» à Delémont
- Je frappe donc j'existe: de la quête d'une identité sociale à la délinquance***
Olivier Guéniat, chef de la police de sûreté du canton de Neuchâtel
- Discussion
- 12h30 Repas
- 13h45 Assemblée générale de l'ARTIAS
- 14h30 ***Les identités floues et fragmentées des héros éphémères du monde contemporain***
Alain Clémence, professeur en psychologie sociale à l'institut des sciences sociales et pédagogiques de l'Université de Lausanne
- Limites et champ d'action de l'aide sociale***
Walter Schmid, président de la CSIAS
- Etat démissionnaire, parents dépassés, jeunes en difficulté***
Caroline Regamey, chargée de recherche au CSP-Vaud, membre du collectif JAD
- Synthèse et discussion
- 17h00 Fin de la journée

Renseignements pratiques

- Date** jeudi 28 novembre 2002, de 9h30 à 17h00
- Lieu** Palais de Beaulieu, Lausanne
Bâtiment principal (entrée par l'av. Bergières ou Jomini)
- Inscription** jusqu'au **22 novembre 2002** au moyen du bulletin d'inscription ci-joint
- Prix de la journée** Sfr. 130.- pour les membres ARTIAS et/ou CSIAS
Sfr. 150.- pour les non-membres

Ce prix comprend également pause café, repas et actes

Paiement sur facture de l'ARTIAS

Toute absence non annoncée, au plus tard 24 heures avant la journée du 28 novembre, sera facturée

Affranchir
SVP

Comment s'y rendre ?

En train	Arrivée à Lausanne
du Valais	9h21
du Jura-Neuchâtel	9h33
de Genève	9h22
de Berne-Fribourg	9h34

Depuis la gare, prendre bus TL no 3 (direction Bellevaux)

En voiture

par l'autoroute: sortie Lausanne-Blécherette, parking payant à disposition à Beaulieu

ARTIAS
Association romande et tessinoise
des institutions d'action sociale
Rue des Pêcheurs 8
Case postale
1400 Yverdon-les-Bains